

## ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!



Перед Вами завершающий выпуск журнала «Вестник восстановительной медицины» за 2022 год – журнала, ставшего одной из основных информационных площадок для обмена опытом специалистов в области медицинской реабилитации и санаторно-курортного лечения не только нашей страны, но и стран ближнего и дальнего зарубежья. Включение журнала в международную базу «Scopus» является признанием соответствия научного издания высоким международным стандартам и расширяет возможность узнаваемости публикаций авторов журнала в международном профессиональном сообществе. Как член редакционного совета журнала считаю важным поддерживать высокую заданную планку качества публикуемых статей с серьёзными требованиями к уровню научных исследований, представляемых в журнале.

В номер журнала, который Вы держите в руках, включены статьи на актуальные темы медицинской реабилитации и санаторно-курортного лечения. Большая часть статей настоящего выпуска посвящена аспектам клинической медицинской реабилитации пациентов с соматическими, сердечно-сосудистыми заболеваниями, болезнями костно-мышечной системы и соединительной ткани. Рекомендую также обратить внимание на раздел «Санаторно-курортное лечение», а именно обзор, освещающий комплексное действие терренкура для наиболее оптимального применения у пациентов с заболеваниями сердечно-сосудистой системы. Представляют интерес материалы двух рандомизированных контролируемых исследований, касающиеся вопросов экспериментальных (на модели белых крыс) и клинических доказательств эффективности бальнеологических методов лечения, а также лечения путем воздействия преформированными физическими факторами.

Уверен, что, благодаря выходу номера журнала, российские и зарубежные ученые еще активнее смогут знакомиться с богатым опытом своих коллег в области медицинской реабилитации и санаторно-курортного лечения, что соответствует традициям нашего журнала и будет способствовать улучшению междисциплинарной коммуникации ученых и врачей разных специальностей.

В заключение, в преддверии Нового года хотелось бы пожелать всем крепкого здоровья и хорошего настроения, радости и оптимизма на весь предстоящий год, успехов в области научно-исследовательской и практической деятельности! Уверен, что наступающий 2023 год станет для вас годом новых возможностей, годом реализованных проектов и желаний, а журнал «Вестник восстановительной медицины» будет Вам хорошим помощником в знакомстве с научными достижениями коллег и представлении результатов Ваших исследований мировому врачебному сообществу.

С уважением,  
член редакционного совета,  
директор Клиники медицинской реабилитации,  
заведующий кафедрой спортивной медицины и медицинской реабилитации,  
ФГАОУ ВО «Первый Московский государственный  
медицинский университет им. И.М. Сеченова»,  
президент Российского медицинского общества,  
доктор медицинских наук, профессор,  
**Ачкасов Евгений Евгеньевич**

## DEAR FRIENDS!

Here is the final issue of the Journal "Bulletin of Rehabilitation Medicine" for the year 2022 – a journal that has become one of the main platforms for the exchange of professional knowledge and best practices in the field of medical rehabilitation and health resort treatment not only in our country, but also in countries near and far abroad. The inclusion of the Journal in the Scopus international database is a confirmation of the Journal's compliance with high international standards, it expands the possibility of the authors' articles published in the Journal the international professional community. As a member of the Editorial Council of the Journal, I consider it important to maintain the high quality standard of published articles with serious requirements to the level of scientific research presented in the Journal.

This issue includes articles on current topics of medical rehabilitation and health resort treatment. Most of the articles in it are devoted to aspects of clinical medical rehabilitation of patients with somatic, cardiovascular diseases, diseases of the musculoskeletal system and connective tissue. I also recommend to pay attention to the section on health resort treatment, namely a review highlighting the complex effect of terrain cure for the most optimal use in patients with diseases of the cardiovascular system. Of interest are the materials of two randomized controlled trials concerning the issues of experimental (on the model of white rats) and clinical evidence of balneological treatment methods effectiveness, as well as treatment by exposure to preformed physical factors.

I am sure that thanks to the issue of the Journal, Russian and foreign scientists will be able to get acquainted even more actively with the rich experience of their colleagues in the field of medical rehabilitation and health resort treatment, which corresponds to the traditions of our Journal and will contribute to improving interdisciplinary communication of scientists and doctors of different specialties.

In conclusion, on the eve of the New Year I would like to wish everyone good health and good mood, joy and optimism for the whole coming year, success in research and practical activities! I am sure that the coming year 2023 will be for you a year of new opportunities, the year of the implemented projects and fulfilled desires, and the "Bulletin of Rehabilitation Medicine" will be a good resource for you to learn about your colleagues' scientific achievements and present your research findings to the global medical community.

Sincerely,  
Member of the Editorial Council,  
Director of the Medical Rehabilitation Clinic,  
Head of the Department of Sports Medicine and Medical Rehabilitation,  
I.M. Sechenov First Moscow State Medical University,  
President of the Russian Medical Society  
Dr.Sci. (Med), Prof.,  
**Evgeny E. Achkasov**

**Для цитирования:** Introduction by Evgeniy E. Achkasov. Editorial. *Bulletin of Rehabilitation Medicine*. 2022; 21 (6): 1-2.  
<https://doi.org/10.38025/2078-1962-2022-21-6-1-2>

**For citation:** Introduction by Evgeniy E. Achkasov. Editorial. *Bulletin of Rehabilitation Medicine*. 2022; 21 (6): 1-2.  
<https://doi.org/10.38025/2078-1962-2022-21-6-1-2>

